



INTERVENANT-E-S DE LA JOURNEE ET INVITES DE LA TABLE RONDE

2^{ème} journée nationale de l'Observatoire suisse de la formation professionnelle OBS IFFP,
en commun avec OdASanté

« Assistant-e en soins et santé communautaire – emploi de rêve ou étape intermédiaire ? »

Vendredi 22 septembre 2017, Welle 7

Par ordre d'apparition



Dr. Philippe Gnaegi
Président du Conseil de
l'IFFP

Docteur ès sciences sociales, Philippe Gnaegi est président du Conseil de l'IFFP depuis 2013. Auparavant, il a été entre 2009 et 2013 conseiller d'Etat et chef du Département de l'éducation, de la culture et des sports du canton de Neuchâtel. C'est un expert du système suisse de formation – et particulièrement de la formation professionnelle – qui possède une grande expérience de l'enseignement à différents niveaux, allant de l'école de commerce à l'université. A côté de son activité au Conseil de l'IFFP, il est directeur de Pro Familia Suisse depuis fin 2015.



Prof. Dr. Cornelia Oertle
Directrice de l'IFFP

Après une formation d'infirmière diplômée, Cornelia Oertle a suivi des études à l'université de Berne débouchant sur une licence phil. I et un Master en « Health Administration », comparable à un EMBA. Elle a obtenu le titre de Dr. phil en rédigeant une thèse en 2008 à l'université de Zurich. Elle occupe la fonction de directrice de l'Institut fédéral des hautes études en formation professionnelle IFFP depuis février 2015. Elle avait auparavant dirigé pendant sept ans le domaine de la santé de la Haute école spécialisée bernoise.



Urs Sieber
Secrétaire général
OdASanté

Urs Sieber est depuis 2006 secrétaire général de l'OdASanté, l'Organisation faîtière nationale du monde du travail en santé. Il était précédemment chef de projet et expert en formation professionnelle au département Formation professionnelle de la Croix-Rouge suisse à Berne. Infirmier expérimenté, ancien enseignant en école professionnelle de soins infirmiers et recteur de l'école des professions hospitalières de Liestal, il connaît parfaitement les défis du monde de la santé et de la formation. En étroite collaboration avec des représentants de la Confédération et des cantons, il s'engage – avec l'organisation qu'il dirige (l'OdASanté) – pour une formation professionnelle de qualité dans le domaine de la santé.



Steffen Lukesch
Propriétaire de l'entreprise
« Lukesch Kommunikation »

Steffen Lukesch a étudié l'Histoire et la Germanistique à l'université de Zurich et a démarré sa carrière dans le journalisme de la presse écrite. Il a ensuite travaillé longtemps pour la Télévision Suisse en tant qu'animateur et producteur, reporter et rédacteur en chef, notamment pour le magazine de santé PULS et le journal télévisé. Parallèlement à cela, Steffen Lukesch a travaillé comme formateur aux média et a obtenu un MAS en management de la communication et leadership à la Haute Ecole des Sciences Appliquées de Zurich à Winterthur. Depuis 2013, il est propriétaire de l'entreprise « Lukesch Kommunikation ».

| | |
|---|---|
|  <p>Dr. Ines Trede, responsable de l'Observatoire de la Formation professionnelle OBS IFFP</p> | <p>Ines Trede, ancienne infirmière diplômée, a obtenu le titre de docteure en sciences humaines et en sciences de la santé à l'université de Brème, après avoir suivi des études en sciences infirmières puis le MSc en formation professionnelle. Elle dirige, depuis le 01.01.2017, l'Observatoire de la formation professionnelle OBS IFFP et est responsable de l'étude sur le parcours de formation et le parcours professionnel des ASSC depuis son lancement en 2010. Elle a auparavant travaillé en tant que responsable de la formation, responsable qualité et enseignante dans la formation professionnelle supérieure, dans le domaine des soins infirmiers et d'autres professions de la santé.</p> |
|  <p>Monja Wyttenbach, Spécialiste Soins de longue durée et accompagnement, responsable d'équipe au foyer pour personnes âgées de Wattenwil</p> | <p>Monja Wyttenbach a terminé avec succès, en 2011, la formation d'assistante en soins et santé communautaire et exerce depuis lors sa profession dans les soins de longue durée. Elle a suivi des formations continues pour l'acquisition des compétences étendues et le cours de formateur/formatrice professionnel-le. En 2017, elle a également suivi la filière de formation débouchant sur le brevet fédéral en Soins de longue durée et accompagnement, et gère actuellement une équipe sur son lieu de travail actuel, le foyer pour personnes âgées de Wattenwil.</p> |
|  <p>Desirée Augsburger, assistante en soins et santé communautaire, experte aux examens, formatrice CIE, OrTra Santé Berne</p> | <p>Desirée Augsburger a suivi une formation d'assistante en soins et santé communautaire entre 2008 et 2011 auprès de l'association Aide et Soins à Domicile Région Lueg, dans le centre d'interventions de Wynigen. À l'issue de sa formation, elle a travaillé pendant plusieurs années dans le foyer pour personnes âgées Senevita, à Burgdorf, et s'est formée pour devenir à son tour formatrice. Elle est ensuite retournée dans le domaine des soins à domicile, où elle travaille maintenant depuis deux ans comme assistante en soins et santé communautaire et se charge aussi, en tant qu'experte aux examens, de faire passer les examens pratiques finaux en entreprise. À partir d'août 2017, elle enseignera en tant que formatrice dans le cadre de cours interentreprises auprès de l'OrTra Santé Berne.</p> |
|  <p>Seraja Herzog, assistante en soins et santé communautaire, praticienne formatrice, clinique Hirslanden Aarau</p> | <p>Seraja Herzog a suivi une formation d'assistante en soins et santé communautaire entre 2008 et 2011 au sein du centre de santé Fricktal à Rheinfelden. Elle a ensuite travaillé pendant quatre ans dans son entreprise formatrice, dans la division de chirurgie. Elle travaille maintenant depuis presque deux ans au sein de la clinique Hirslanden à Aarau, dans la division urologie / chirurgie. Il y a trois ans, elle a suivi le cours pour devenir formatrice et accompagne depuis lors des apprentis-ASSC. En juillet 2017, elle a entamé la filière de formation FSEA praticien formateur/praticienne formatrice.</p> |

| | |
|--|---|
|  <p>Lukas S. Furler, directeur de l'hôpital de Waid et membre de la direction de l'association des OrTra cantonales santé et social (KOGS)</p> | <p>Lukas S. Furler est directeur de l'hôpital Waid de Zurich depuis six ans. Il a auparavant travaillé comme responsable du domaine des soins infirmiers dans deux hôpitaux de soins aigus. Fort de près de 40 années d'expérience professionnelle dans différents hôpitaux suisses, il a suivi diverses formations et formations continues dans les domaines des soins infirmiers et du management. Il est président de l'OrTra Santé Zürich et impliqué depuis de nombreuses années dans la réforme de la réglementation des professions de la santé. Lukas S. Furler est en outre membre de plusieurs groupes de travail nationaux qui ont élaboré les premières bases légales en matière de formation des assistant-e-s en soins et santé communautaire, et membre de la direction de l'association des OrTra cantonales santé et social (KOGS).</p> |
|  <p>Rebekka Hansmann, directrice générale de l'association Aide et Soins à Domicile Région Brugg, présidente de l'association Aide et Soins à Domicile canton d'Argovie</p> | <p>Rebekka Hansmann a occupé différentes fonctions de direction dans un hôpital de soins aigus pendant 17 ans, après avoir suivi une formation commerciale et une formation paramédicale. En 2006, elle prend la direction de l'OrTra Santé et Soins d'Argovie. Alors qu'elle occupait cette fonction, elle a joué un rôle actif dans le développement de la formation d'ASSC, ainsi que dans la mise en place de la formation avec attestation et de l'examen professionnel Soins de longue durée et accompagnement. Elle dirige depuis 2013 une organisation de soins à domicile, avec 20 places de formations. À l'automne 2014, elle a obtenu le « Master of Health Administration » à l'université de Berne et occupe depuis 2015 le rôle de présidente de l'association Aide et Soins à Domicile canton d'Argovie.</p> |
|  <p>Peter Lehmann, responsable de la formation pour les centres de soins de Zurich (PZZ)</p> | <p>Peter Lehmann travaille dans le domaine de la santé depuis 30 ans. Après une première formation de papetier, il suit une formation d'infirmier en psychiatrie sanctionnée par un diplôme puis, plus tard, de nombreuses formations dans le domaine du management et dans la formation d'adultes. Il a été chef de station, infirmier moniteur en milieu hospitalier, enseignant dans différentes écoles de soins infirmiers, responsable d'un atelier d'apprentissage en entreprise pour les professions soignantes et accompagné la mise en place de la formation d'ASSC dans le canton de Zurich. Il occupe actuellement la fonction de responsable de la formation des centres de soins de la ville de Zurich, et est à ce titre chargé de coordonner l'ensemble de la formation de 276 apprenti-e-s (degré sec. II) et de 90 étudiant-e-s (degré tertiaire A+B), du Case Managements des apprenti-e-s, ainsi que de l'assurance qualité.</p> |
|  <p>Annette Grünig, Cheffe de projet Professions du domaine de la santé CDS</p> | <p>Annette Grünig est cheffe de projet et responsable des services internes du secrétariat central de la Conférence suisse des directrices et directeurs cantonaux de la santé CDS. En tant que cheffe de projet Professions du domaine de la santé, elle s'occupe entre autres des questions en lien avec la formation et la formation continue du personnel de santé et avec les besoins de recrutement. Elle est co-auteure du Rapport national sur les besoins en effectifs dans les professions de la santé 2016 commandé par la CDS et OdASanté. Annette Grünig est vice-présidente de OdASanté et intervient dans différents organes nationaux dans le domaine des professions médicales et de la santé. Cette diplômée en philosophie et philologie anglophone est également engagée, sur son temps libre, comme volontaire dans une institution pour soins palliatifs spécialisés.</p> |



Heinz Frei, meilleur sportif en fauteuil roulant de Suisse (paracyclisme, athlétisme, ski de fond)

Heinz Frei fait partie des plus grands sportifs suisses de tous les temps. Les résultats de cet homme trois fois détenteur du record du monde, victime d'un accident lors d'une course de montagne alors qu'il avait 20 ans, en disent long : 15 médailles d'or aux Jeux Paralympiques dans trois types de sports (athlétisme, paracyclisme, ski de fond), 14 titres de champion du monde (paracyclisme et athlétisme) et 112 victoires de marathon. Il faut ajouter à cela 19 médailles d'argent et de bronze décrochées aux Jeux Paralympiques et un bon nombre de médailles obtenues lors de championnats du monde et d'Europe. À 58 ans, Heinz Frei fait toujours partie des meilleurs athlètes mondiaux et s'est vu plusieurs fois décerner le titre de sportif handicapé de l'année (1992, 1993, 1995 - 1999, 2008, 2009). Heinz Frei travaille pour la Fondation Suisse pour Paraplégiques (FSP), fait partie du Conseil de la Fondation et préside l'Association des bienfaiteurs de cette même Fondation (AdB FSP).